



## Commémoration de la Victoire du 08 mai 1945

Ils n'étaient pas trop nombreux à s'être rendus au cimetière devant le monument aux morts pour commémorer la Victoire du 08 mai 1945. Il s'agissait pourtant du 80 -ème anniversaire de l'évènement.

Il est vrai que deux manifestations d'ampleur ont eu lieu l'année dernière dans le village. Tout d'abord l'inauguration d'une stèle en hommage aux Malgré-Nous, puis la célébration du 80 -ème anniversaire de la libération. Le maire Alfred INGWEILER n'a pas manqué de le rappeler dans son discours.

Après avoir salué les membres du conseil municipal, les Présidentes, Présidents, Vice-Présidents des associations locales et les concitoyens et après avoir remercié les musiciens de la batterie-fanfare, il a lu le message officiel de la ministre **chargée de la mémoire** et des anciens combattants. **Il a souligné qu'une fois de plus le sort des Malgré-Nous et des Malgré-Elles en était absent.**

Son discours « personnel » s'articulait autour de deux mots : **espoir et inquiétude**

**« L'armistice du 08 mai 1945 avait mis fin à la guerre mais pas à la tristesse. Malgré les souffrances, il fallait repartir, il fallait continuer avec espoir. L'espoir du « plus jamais cela », et l'espoir de la paix « définitive »** a-t-il déclaré. Et d'ajouter **« Si on observe ce qui se passe autour de nous, de près ou de loin, on a des raisons d'être inquiets »** en citant à titre d'exemples, la guerre entre la Russie et l'Ukraine, le conflit du moyen Orient et le comportement irresponsable du nouveau Président des Etats-Unis.

Il a conclu par une note d'espoir s'appuyant sur la sagesse de l'homme et sur une citation célèbre : **« La paix n'est pas l'absence de conflit, c'est la capacité à gérer les conflits par des moyens pacifiques. »**

Le pot de l'amitié offert par la commune a été partagé dans les locaux de la mairie.



